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«КРУГЛЫЙ СТОЛ»

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.).

М.Ю. Костикова:
— Возросшее количество 

грабежей, разбоев на улицах и 
в общественных местах требу-
ет более активных действий 
против преступности. По пят-
ницам, и в выходные дни ми-
лиция проводит операцию 
«Сигнал», к ней привлекается 
общественность. Вместе и со-
обща можно бороться с кри-
миналом. Поэтому мы сегодня 
пригласили на наш «круглый 
стол» как представителей об-
щественности, как команди-
ров добровольных народных 
дружин, так и молодежные 
движения, чтобы совместно 
определить, как лучше взаи-
модействовать, совершен-
ствовать наше сотрудничество. 

В.А. Квасков:
— Уважаемые участники 

«круглого стола»! За восемь 
месяцев текущего года в об-
ласти совершено на 0,4% 
больше преступлений в срав-
нении с прошлым годом. Из 
них практически половину — 
48,8% — составляют кражи. В 
целом по области отмечается 
рост на 3,8% преступлений, 
совершенных в общественных 
местах. В городе Орле данный 
показатель составляет 11,7%. 
Удалось достигнуть снижения 
преступности среди несовер-
шеннолетних, однако надо от-
метить, что количество пре-
ступлений, совершенных уча-
щейся молодежью, выросло 
на 2,8%, причем в состоянии 
алкогольного опьянения — на 
28%. 

Как показывает опыт рабо-
ты правоохранительных орга-
нов, проблемы профилактики 
правонарушений не могут 
быть решены только одним 
органом или несколькими ве-
домствами. Президентом РФ 
на заседании Государственно-
го совета в Казани в 2005 г. 
было дано поручение о созда-
нии государственной системы 
профилактики правонаруше-
ний. В текущем году на Госу-
дарственном совете в Росто-
ве-на Дону 29—30 июня наме-
чены пути ее совершенствова-
ния. Одним из приоритетных 
направлений ее совершенст-
вования является вовлечение 
в предупреждение правонару-
шений потенциала работаю-
щих предприятий, учрежде-
ний, организаций всех форм 
собственности, а также обще-
ственных организаций. В 
целях урегулирования усло-
вий обеспечения участия 
граждан в охране обществен-
ного порядка был разработан 
проект Федерального закона 
«Об участии граждан в обес-
печении общеизвестного по-
рядка». В данный момент он 
находится на согласовании в 
федеральных министерствах 
и ведомствах. Цель проведе-
ния сегодняшнего «круглого 
стола» — выработать единую 
линию в решении задач по 
обеспечению безопасности на 
улицах нашего города и об-
ласти. Если общими усилиями 
мы добьемся создания зоны 
безопасности в конкретной 
школе, в конкретном вузе, на 
конкретной улице, это можно 
уже будет считать успехом в 
укреплении правопорядка. 

Е.Г. Лыкин: 
— Закон, который мы об-

суждаем, косвенно начинает 
повторять деятельность 
служб безопасности. Хочу 
сказать, что полномочия, ко-
торые прописаны в данном 
проекте, гораздо шире, чем у 
работника охранного пред-
приятия. Вплоть до того — 
взял с собой участник ДНД 
официально зарегистриро-
ванное ружье или пистолет и 
начинай обеспечивать на 
территории завода, поселка 
общественный порядок. Этот 

вопрос вызывает определен-
ные сомнения.

Но это перспективы, а у нас 
есть наработанный опыт по 
взаимодействию с милицией. 
Я являюсь заместителем пред-
седателя комитета по взаимо-
действию органов внутренних 
дел с негосударственными 
охран ными организациями. 
Председатель — зам. началь-
ника УВД Н.А. Щербаков.  
Наши совместные наработки 
проявились при проведении 
общественных мероприятий в 
Орле — 5 августа, 9 мая, на 
футбольных матчах и т. д.

Дело не в том, что граждане 
России и частные охранные 
сообщества такие плохие, что 
не хотят оказывать помощь 
правоохранительным органи-
зациям в обеспечении право-
порядка. Каждый здравомыс-
лящий человек хочет, чтобы 
его двор, дом, улица были кра-
сивыми, чистыми и безопас-
ными. Правовая база сегодня 
не позволяет эффективно при-
влекать к охране обществен-
ного порядка ни гражданина, 
ни охранное предприятие. 

В качестве компромиссно-
го варианта сотрудничества 
нами предлагался на коорди-
национном совете способ по-
высить плотность мобильных 
нарядов милиции на улицах 
Орла. Суть в том, чтобы вклю-
чить в состав групп быстрого 
реагирования частных охран-
ных предприятий по сотрудни-
ку ППС. Областной центр пос-
тоянно патрулирует около де-

сятка мобильных патрулей 
вневедомственной охраны. В 
сотрудничестве с мобильны-
ми группами частных охран-
ных структур количество пат-
рульных машин, способствую-
щих поддержанию обществен-
ного порядка, возрастает 
вдвое.   

В проекте закона при всей 
большой обобщающей работе 
есть ряд вопросов, и главный: 
кто будет финансировать это?

А.Е. Игошин:
— Полагают, что субъект 

федерации. А если никто не 
будет платить, значит, никто 
не будет работать.

В.А. Квасков:
— Мы помним советский 

период. Я был участковым 
уполномоченным. К нам на 
опорный пункт приходили 
30—40 дружинников. Я мог 
обеспечить ими территорию 
парка культуры и несколько 
улиц, хотя на участковом пунк-
те было всего два участковых 
уполномоченных. Само при-
сутствие ДНД удерживало мо-
лодежь от совершения право-
нарушений. Да, в тот период 
дружинникам давали три дня к 
отпуску. Сегодня в проекте за-

кона не предусмотрели, как 
оплатить  работу дружинни-
ков. Пусть на 3—4 часа граж-
данин выйдет на охрану обще-
ственного порядка или на ста-
дион, или на улицу, но каждый 
труд должен быть сейчас опла-
чен. 

В сентябре на улицах стало 
проблемой большое количест-
во нетрезвой молодежи. В 
парк культуры зайдите. Мы в 
мэрию писали о том, чтобы за-
претить в парке распитие 
спиртных напитков, продажу 
пива, ведь подростки так на-
пиваются, что лежат без 
чувств. Сколько милиция 
может задержать? А если бы 
матери этих детей ходили бы 
по улице с повязками, какая-
то нетерпимость создалась бы 
в обществе. И не только мили-
ция била бы в колокол, что 
надо  запретить в обществен-
ных местах продавать пиво и 
спиртные напитки, а это тре-
бование исходило бы от всего 
общества. 

А.Е. Игошин:
— Коллеги из доброволь-

ных народных дружин, кото-
рые здесь присутствуют, могут 
рассказать, как они работают. 
Лишь несколько коллективов в 
городе, где руководители и 
коллективы с пониманием от-
носятся к работе ДНД.  

А. Чадаев:
— Заинтересовать моло-

дежь можно не только добрым 
словом или деньгами. Почему 
бы не привлечь к сотрудничес-
тву с ДНД через организацию 

уроков рукопашного боя, 
прыжки с парашютом, стрель-
бу в тире и т. д.?   

О.П. Кошелев:
— Ребята, занимающиеся в 

«Орел-Карате», по пятницам 
участвуют в патрулировании 
территории Железнодорож-
ного района. Но иногда возни-
кает непонятная ситуация на 
самих опорных пунктах мили-
ции: ребята приходят для пат-
рулирования, посидят, никому 
не нужные, и расходятся. И у 
нас возникает вопрос: а нужна 
ли народная дружина участко-
вому? Это часть его работы 
или лишняя общественная на-
грузка? Представьте себе си-
туацию: я отпускаю с трени-
ровки на дежурство ребят, они 
сознательно идут в ДНД, они 
— мастера по каратэ и вполне 
способны справиться с хули-
ганом, но через полчаса воз-
вращаются и говорят, что де-
журство закончилось, так и не 
начавшись. 

Е.Г. Лыкин:
— У работников ЧОПов воз-

никают точно такие же ситуа-
ции.

С.Ю. Зацепилин: 
— На такие негативные слу-

чаи надо обращать самое 
с ерьезное внимание. Но это 
нельзя относить ко всей пра-
воохранительной системе. 
Если к вам кто-то так отнесся,  
надо разбираться конкретно с 

тем сотрудником. У вас есть 
телефоны руководителей ми-
лиции общественной без-
опасности, звоните — мы раз-
беремся. Нормальные руко-
водители ОВД всегда с благо-
дарностью воспринимают 
вашу  помощь. Потому что без 
общественности мы ничего 
сделать не сможем: если нет 
информации, то не будут рас-
крываться преступления. В 
нашем обществе есть опреде-
ленная часть населения, кото-
рая негативно относится к 
взаимодействию с милицией, 
многие просто боятся. В за-
падных странах нормальный 
человек, став свидетелем 
преступления, спешит сооб-
щить в полицию. И наша зада-
ча — воспитывать общество в 
духе общей нетерпимости к 
правонарушениям. Будет у 
нас гражданское общество, 
люди будут понимать, что 
сами хотят навести порядок в 
своем доме и жить нормаль-
но.

В.В. Артюх:
— А для участкового работа 

с ДНД — должностная обязан-
ность или общественная на-
грузка?

А.Е. Игошин:
— А это не прописано!
В.А. Квасков:
— С ДНД работают не толь-

ко участковые. В Советском 
районе мы решили часть дру-

жинников закре-
пить за патруль-
н о - п о с т о в о й 
службой. Это 
п о з в о л и л о 
уплот нить наря-
ды — то надо 
было направ-
лять на дежур-
ство двух со-
трудников ППС, 
а так идет один 
милиционер, с 
ним два дружин-
ника. Это позво-
лило взять под 
контроль не-
сколько мест, 
где чаще всего 
с о в е р ш а л и с ь 
преступления. 

С. Бохан:  
— По опыту 

нашей работы в 
разных регионах 
хочу сказать, что 
в плане улично-
го хулиганства 
группа риска — 
это молодые 
люди с 15 до 22 
лет. Они, как 

правило, из неблагополучных 
семей. У них нет других заня-
тий, и они слоняются по ули-
цам. Мы предлагаем напра-
вить этих ребят в спортивные 
залы. Как привлекать моло-
дежь в ДНД? Что такое для ад-
министрации — сделать бес-
платный проезд для 10—20 
человек? Проездной для сту-
дента — огромный стимул.

А.Е. Игошин:
— Это в городе есть.
В.Н. Ничипоров:
— В начале этого года в 

оперативных молодежных от-
рядах, которые финансирова-
лись из городского бюджета, 
было 229 человек. Этим людям 
мы выдавали проездной билет, 
но ездить периодически при-
ходится в маршрутках, поэто-
му стали выдавать в среднем 
по 300 рублей на два месяца. 
Обращались в учебные заве-
дения с предложением о со-
вместной работе в этом на-
правлении, откликнулись еди-
ницы. 

А.Е. Игошин:
— Во многих вузах вообще 

не ведется работа по привле-
чению студентов в молодеж-
ные оперативные отряды.

А. Игнатов:
— Нельзя к этому вопросу 

подходить формально. Пред-
ставитель городской адми-
нистрации пожаловался, что 
разослали письма ректорам и 
не дождались ответа. Если 
просто послать письма, так 
ничего и не будет сделано. 
Здесь присутствуют предста-
вители Орловского юридичес-
кого института, ОРАГС. Там 
эта работа активно ведется и 
способствует хорошей профи-
лактике правонарушений. 

П.В. Мишакин:
— Я считаю, что народная 

дружина — это сфера деятель-
ности, где переплетаются ин-
тересы и ветеранского движе-
ния, и молодежных организа-
ций. Приведу примеры из ра-
боты орловских ветеранских 
организаций, которых в Орле 
около двух десятков. Так, быв-
ший сотрудник ОМОНа, вете-
ран боевых действий Андрей 
Валентинович Лукьянов ведет 
с подростками секцию руко-
пашного боя (занимаются бес-
платно в школе № 39). Он про-
водит для ребят военно-пат-
риотические экскурсии. Участ-
ник войны в Афганистане пол-
ковник в отставке Иван Ивано-
вич Пахомов проводит для 
подростков встречи с сотруд-
никами милиции — участника-
ми боевых действий. С такими 
людьми молодежные движе-
ния могли бы потеснее сотруд-
ничать. 

Что касается проекта зако-
на, то в него, считаю, надо вне-
сти стимулы для сотрудников 
дружин — и дополнительные 
дни к отпуску, и бесплатный 
проезд на период дежур ства, и 
обязательную страховку.      

В.А. Квасков:
— Защищенность обще-

ственного дружинника должна 
быть приравнена к защищен-
ности сотрудника органов 
внутренних дел. Если он полу-
чил травму на дежурстве, зна-
чит, он должен и страховое 
возмещение иметь такое же, 
как у милиционера. Это долж-
но быть определено в законе.

Мы говорили об участии 
вузов. Но с чего надо начи-
нать?  С обеспечения обще-
ственными формированиями 
вуза порядка рядом с учебным 
заведением, с его общежити-
ями. 

Е.Г. Лыкин:
— Резюмируя, я выскажу 

пожелание, что заниматься 
охраной общественного по-
рядка должны профессиона-
лы. А вокруг них целесообраз-
но создавать общественные 
формирования с воспитатель-
ной, профилактической и дру-
гими целями. 

А.Е. Игошин:
— Сегодня в Орле работает 

81 ДНД, в которых 453 челове-
ка. Несмотря на все пробле-
мы, есть очень эффективно 
работающие народные дружи-
ны — в «Орелоблэнерго», по-
ликлинике №1, в центре 
«Изумруд» Северного района, 
на спецавтобазе... Могу на-
звать еще многих. Они регу-
лярно работают с милицией 
по маршрутам патрулирова-
ния.  

В.А. Квасков:
— Работа добровольных 

народных дружин у нас ведет-
ся, и я хочу искренне поблаго-
дарить их руководителей. 
Присутствующим здесь пред-
ставителям молодежных дви-
жений скажу, что мы открыты 
для сотрудничества и готовы 
использовать наработанный 
вами опыт. Хочу поблагода-
рить редакцию областной га-
зеты за предоставленную 
дискуссионную площадку и 
еще раз поблагодарить всех 
за активное участие в обсуж-
дении.

Подготовил
Евгений ЛОКТИОНОВ.

Ты записался 
добровольцем?
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УЧАСТВОВАЛИ:УЧАСТВОВАЛИ:

Валерий Анатольевич 
КВАСКОВ.

Временно исполняю-
щий обязанности началь-
ника МОБ УВД.

Марина Юрьевна 
КОСТИКОВА.

Руководитель пресс-
службы УВД.

Сергей Юрьевич 
ЗАЦЕПИЛИН.

Начальник управления 
организации деятельнос-
ти участковых уполномо-
ченных милиции и по 
делам несовершенно-
летних УВД.

Александр Евгеньевич 
ИГОШИН.

Начальник штаба ДНД 
г. Орла.

Евгений Геннадьевич 
ЛЫКИН.

Генеральный директор 
НП «Корпоративные 
структуры безопасности 
«Эгида». 

Олег Петрович 
КОШЕЛЕВ.

Директор спортшколы 
«Орел-Карат».

Петр Васильевич  
МИШАКИН.

Руководитель област-
ной общественной орга-
низации «Объединение 
ветеранов боевых дейст-
вий, органов внутренних 
дел и внутренних войск 
Орловской области». 

Виктор Вячеславович 
АРТЮХ.

Зам. главврача МЛ ПУ 
«Поликлиника №1», ко-
мандир ДНД.

Дмитрий Валерьевич 
БОЧКАРЁВ.

Представитель ОАО 
«Орелоблэнерго», зам. 
командира ДНД.

Вадим Николаевич 
НИЧИПОРОВ.

Начальник управления 
по делам молодежи, физ-
культуре и спорту адми-
нистрации г. Орла.

Сергей БОХАН.
Представитель Орлов-

ского отделения моло-
дежной антифашистской 
организации «Наши».

Андрей ИГНАТОВ.
Руководитель Орлов-

ского отделения Россий-
ского союза молодежи.


